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La seduta inizia alle 18:30  

Il Sindaco invita il Segretario Comunale, Dott.ssa Paola De Montis, a procedere 
all'appello  nominale, che dà il seguente risultato: 

 

Paganelli Donatella – Sindaco  presente 

Busetto Luisa presente 

Mei Giancarlo presente 

Battazza Tonina assente 

Cappellini Giovanni presente 

Dionigi Roberto presente 

Fedrighelli Francesca presente 

Gaspari Nicolas presente 

Nardini Francesco presente 

Severini Anna Maria presente 

Valentini Michela presente 

Constatato il numero legale dei presenti, il Sindaco dichiara valida ed aperta la 
seduta nominando quali scrutatori nelle persone dei consiglieri Cappellini Giovanni, 
Valentini Michela, Dionigi Roberto. 
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PUNTO N. 1 — COMUNICAZIONI 
DEL SINDACO. 
 

PAGANELLI — SINDACO.    Non ce ne 
sono.
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PUNTO N. 2 — INTERROGAZIONI 
INTERPELLANZE 

 

PAGANELLI — SINDACO. Interrogazioni, 
interpellanze, mozioni, ordini del giorno non ci 
sono.
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PUNTO N. 3 — APPROVAZIONE 
VERBALI SEDUTA PRECEDENTE 
 
PAGANELLI — SINDACO. La seduta è 
del 29 luglio 2019. La dobbiamo mettere in 

votazione. Astenuti? Contrari? Favorevoli?   
 

Posta in votazione la delibera, 

il Consiglio Comunale approva ad 
unanimità
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PUNTO N. 4 — PRESA D'ATTO 
VERBALE DEI CONTROLLI 
INTERNI DEL IV TRIMESTRE 
2018 E DEL I E II TRIMESTRE 
2019 
 
PAGANELLI — SINDACO.   Passo la 
parola al segretario dr.ssa De Montis. 
 
SEGRETARIO - DR.SSA DE MONTIS. 
Buonasera. questo è un adempimento rituale 
perché l’art. 147 bis e segg. del Testo Unico 
degli Enti Locali prevede che il segretario nella 
sua funzione di garanzia della legittimità 
dell’azione amministrativa riesamini a 
posteriori gli atti emessi dai responsabili di 
area, con tutti gli esami e li controlli 
successivamente per garantire che siano 
regolari dal punto di vista amministrativo 
contabile. Il nostro regolamento prevede che 

questo controllo venga esperito ogni trimestre 
quindi prendiamo atto del verbale che è un 
verbale unico con il quale io ho eseguito  i 
controlli dell’ultimo trimestre dell’anno 2018 e 
del primo e secondo trimestre dell’anno 2019. 
Come avrete potuto vedere dagli atti che 
abbiamo depositato prima del consiglio, il 
verbale positivo, l’esito è favorevole perché 
l’ente è improntato ad un’azione 
amministrativa sana, ho fatto solo qualche 
piccola precisazione per implementare la 
redazione degli atti con delle espressioni di rito 
che possono essere utili a migliorarne la 
motivazione ma questo non denota niente di 
negativo, il controllo dell’attività 
amministrativa è corretta, è svolta 
correttamente. 
 
PAGANELLI — SINDACO.   Questo non 
si vota perché è solo una presa d’atto, il punto 
n. 4. 
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PUNTO N. 5 — PRESENTAZIONE 
LINEE DI MANDATO. 

PAGANELLI — SINDACO.  È un obbligo 
di legge, che entro i 120 giorni dalla nomina si 
presenti al Consiglio le linee programmatiche. 
Noi, come sapete, siamo una lista unica perciò 
le linee di mandato sono il nostro programma 
elettorale che abbiamo comunque costruito 
tutti insieme, ci abbiamo lavorato tutti insieme, 
abbiamo condiviso e conosciamo tutti, siamo 
tutti… no? L’idea ancora in linea di lavorare 
per portare a termine in questo quinquennio 
tutte le linee e gli obiettivi che ci siamo dati. 
Possiamo magari velocemente fare un po’ il 
punto della situazione, se magari c'è qualche 
richiesta, qualcuno vuole qualche precisazione 
approfittiamo che siamo qua da soli per 
parlare. 

SEVERINI. Volevo sapere l’evoluzione dei 
lavori a Ca’ Gallo per l’asilo, scuola materna a 
che punto sono. 

PAGANELLI — SINDACO.   La scuola 
materna di Ca’ Gallo, come avevamo detto, se 
andiamo a vedere sulle nostre linee, quando 
noi abbiamo siglato il programma elettorale 
stavamo terminando l’iter dell’affidamento per 
dei lavori per la realizzazione della nuova 
scuola. L’affidamento è andato avanti, la ditta 
che si è aggiudicata l’opera è la ditta Subissati, 
prevedevamo l’ultimazione dell’edificio entro 
il 2019, diciamo che i tempi si sono un po’ 
dilatati ma non di molto, avremo già dovuto 
nell’ultima settimana di agosto partire con la 
demolizione. Non siamo partiti perché 
avremmo demolito ma magari non potevamo 
subito nella settimana successiva partire con i 
lavori, perché? Perché nel frattempo, 
purtroppo le norme sono intervenute, il 
Decreto Sblocca Cantieri ha complicato un 
iter, in pratica il progetto aveva un iter presso il 
Genio Civile della Provincia che era solo una 

presa d’atto, una presa di visione. Lo Sblocca 
Cantieri ha notificato questo iter ed invece è 
una verifica del progetto. Questo ha ritardato 
un po’. Abbiamo avuto già stamattina 
comunque la certezza che siamo a posto, 
perché ci hanno chiesto delle precisazioni il 
che vuol dire che stanno esaminando proprio 
la nostra pratica ed a breve avremo il via, 
perciò partiremo. Diciamo che possiamo 
tranquillamente dire che forse dicembre non 
sarà pronta perché poi dipende anche dagli 
eventi metereologici etc., però siamo 
tranquillamente nei tempi prefissati. C'era stato 
anche il ragionamento con gli insegnanti che 
dicevano che forse non era opportuno spostare 
bambini durante le vacanze estive, scusa le 
vacanze invernali. Non so se ci riusciamo a 
fare l’inaugurazione a dicembre, ma se non è 
dicembre sarà gennaio, però l’importante è 
farla, è andarci. Diciamo non è cambiato 
niente, anzi! 

SEVERINI. Anche perché sennò ci chiudono 
davvero le scuole anche a noi! 

PAGANELLI — SINDACO.   No, anzi 
forse qualcuno magari se ha timore che il 
finanziamento sia stato revocato, 
tranquillizzate pure, non ci sono problemi di 
finanziamento, il finanziamento c'è, abbiamo 
anche firmato il contratto, è solo che la ditta 
poteva già aprire il cantiere ma avrebbe 
proceduto con la demolizione e poi lasciare 
tutto lì e andarsene, preferisce venire iniziare e 
ricominciare a spron battuto. Grazie Anna 
Maria della domanda così abbiamo 
approfittato per chiarire. Altre considerazioni? 
Qualche richiesta? 

BUSETTO. La situazione anche sul cimitero 
di San Silvestro. 

PAGANELLI — SINDACO.  Luisa Busetto 
ha chiesto di chiarire a che punto siamo con il 
cimitero. Il cimitero di San Silvestro, a fine 
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luglio è stata aggiudicata all’impresa i lavori e 
perciò siamo alla firma del contratto. Questa 
mattina abbiamo avuto un incontro con 
l’azienda, abbiamo fatto dei chiarimenti, che 
c'erano dei chiarimenti da fare, però siamo 
sulla linea del bando, i lavori verranno fatti 
come previsti dal bando e l’azienda già 
stamattina ci ha detto che è disponibile a 
firmare il contratto e ad iniziare celermente i 
lavori. Poi logicamente prima finiamo e 
meglio è, mi pare la tempistica del bando sono 
180 giorni, dipenderà molto anche dagli 
imprevisti metereologici, però problemi non ci 
sono, stiamo andando. L’unica cosa che 
aggiungo io, che è un po’ diciamo in forse, è il 
progetto Bellezza, 100.000 di finanziamento 
che abbiamo avuto a fine legislatura dal 
precedente governo per i beni culturali. C'era 
una scadenza che era il 15 maggio prorogata al 
15 settembre, ma 15 settembre è l’ultima 
scadenza, ultima scadenza per, diciamo, 
l’aggiudicazione definitiva che ha un vincolo, 
che il bene oggetto di intervento sia catalogato 
come bene culturale storico. Il nostro palazzo 
comunale non ha questo requisito nel senso 
che se lo andiamo a cercare nell’elenco non 
c'è. È andata in commissione il 4 settembre, 
che questa commissione regionale doveva… 
già un primo parere era stato espresso ed era 
favorevole, però era questa commissione che 
avrebbe dato il là determinando il palazzo 
comunale come bene storico. Nel frattempo lo 
stesso è intervenuto un decreto legge, una 
nuova norma che ha spostato il compito di 
esprimere questo parere al ministero perciò il 4 
settembre la regione ha solo fatto una presa di 
atto e ha trasferito la pratica al Ministero. Voi 
capite che dal 4 settembre al 15 settembre è 
impossibile forse, stamattina ho firmato una 
richiesta al ministero dove si chiede almeno 
una proroga, per permettere insomma di 
valutare questa cosa. Diciamo qualche 
preoccupazione c'è, era l’intervento di 100.000 
euro, non sono molti ma i lavori che 
dobbiamo fare per noi sono importanti perché 
per il nostro bilancio sono importanti, vuol dire 
che non li possiamo fare. Speriamo che ora 

con la nuova compagine, la nuova politica 
capiscano che non è possibile dare ad 
un’amministrazione un finanziamento e poi in 
corso di opera tirarlo indietro quando 
l’amministrazione ha già speso risorse, tempo 
per fare i progetti. Questo, diciamo, sui lavori. 
Poi cos’altro c'era oggetto di 
approfondimento? La cosa che possiamo dire 
sempre sulle linee che avevamo, diciamo, 
prospettato, di migliorare lo standard 
qualitativo della mensa del plesso scolastico di 
Ca’ Lanciarino, abbiamo avuto un incontro, 
anzi due incontri questa settimana con la 
scuola ed il comune di Urbino che ha la 
gestione della mensa, è stato confermato ed 
assicurato che i pasti verranno cucinati in loco, 
perché la Urbino Servizi che è quella che 
fornisce attualmente i pasti, però cotti, si è 
attivata per far venire tre volte alla settimana un 
cuoco lì nella nostra mensa di istituto e 
cucinare direttamente, sono state fatte le 
verifiche sulla cucina, le migliorie che 
andavano apportate e tutto in linea con quello 
che avevamo detto. 

INTERVENTO. Per quanto riguarda 
l’attraversamento San Giorgio è stato visto 
ultimato anche con il marciapiede? 

PAGANELLI — SINDACO.   
L’attraversamento di San Giorgio, diciamo la 
parte elettrica ed anche la segnaletica per 
l’attraversamento, adesso la segnaletica 
dell’attraversamento delle strisce pedonali ha 
bisogno di un’accortezza, nel senso che a 150 
metri prima ne metteremo un’altra, un altro 
lampeggiante in modo che… 

SEVERINI. Per avvisare? 

PAGANELLI — SINDACO.  Sì. Siccome lì 
è nella curva, la parte elettrica è già attiva, già 
funzionante, l’unica cosa che rimaneva era 
completare il marciapiede. 

INTERVENTO. È stato completato. 
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PAGANELLI — SINDACO.  Sì, sì infatti ho 
visto, purtroppo c'è stato questo fermo perché 
in agosto non c'è stata la fornitura del 
materiale, non c'erano le betonelle. Appena 
sono arrivate le betonelle, sono state montate 
perciò mancano le ultime piccole cose, voglio 
dire, piccoli ritocchi e poi ci siamo. 

INTERVENTO. Centro sociale, possiamo 
spiegare qualcosa? 

PAGANELLI — SINDACO.   Centro 
sociale di Borgo Massano sì, possiamo dire 
campetto polivalente. Campetto polivalente 
come abbiamo visto, come avete visto è stata 
ultimata tutta la parte del campetto, anche 
l’illuminazione a posto, rimane il discorso 
della videosorveglianza. La 
videosorveglianza, abbiamo avuto un incontro 
stamattina perché abbiamo affinato un po’ 
l’installazione delle telecamere, diciamo che 
da progetto era un corpo a sé stante, cioè era un 
impianto di videosorveglianza circoscritto a 
quell’ambiente, mentre invece noi abbiamo 
già in piedi un sistema di telecamere a moduli 
che guardano tutti sul campanile di 
Montecalvo in Foglia e da Montecalvo in 
Foglia trasmette al palazzo comunale e lì 
l’addetto che è il vigile in questo caso perché 
per la privacy non è che tutti possono andare a 
vedere, può solo il vigile, può controllare 
diciamo il territorio. Abbiamo fatto una 
verifica, parlato anche con la Dago che è 
l’impresa che aveva fatto il primo impianto ed 
abbiamo chiesto di lavorare sempre a moduli 
perché l’obiettivo dell’amministrazione era 
“partiamo” però ogni volta aggiungiamo un 
pezzo, alla fine, però, deve essere un corpo a sé 
stante. C'è una piccola, logicamente, differenza 
di prezzo, economica, però abbiamo verificato 
la spesa, oltre 2.000 euro, qualcosa in più, sui 
duemila euro, riusciamo ad affrontarla perciò 
faremo l’intervento più completo. C'è costata 
qualche piccola anomalia sul tappeto, abbiamo 
scritto all’azienda, adesso vediamo un attimo 
come va a finire, da verificare questo fatto che 
le strisce gialle non sono ben fatte, abbiamo 

fatto questa verifica e poi vediamo come andrà 
a finire l’iter. Per chi non l’ha ancora 
conosciuto, il nuovo responsabile finanziario. 
Siamo stati fortunati perché Doriana ha 
smesso il 31 agosto, il 3 settembre abbiamo 
firmato il contratto ed ha iniziato il nuovo 
responsabile finanziario. È un ragazzo 
giovane, 33 anni poco più, dell’86. 33 anni, 
siamo stati fortunati perché c'era questa 
graduatoria in piedi alla quale potevamo 
accedere, abbiamo pescato da questa 
graduatoria. È di Morciano, la graduatoria del 
comune di Monte Grimano però lui abita a 
Morciano perciò con 25 minuti arriva, 
velocissimo. Ragazzo giovane, ci ha fatto una 
buona impressione, volenteroso, che può dare 
un tocco di gioventù, di rinnovamento a 
questo ente, con un segretario giovane, 
abbiamo bisogno di nuova linfa. Mentre 
invece, ahimè, siamo prossimi al 
pensionamento di Giuseppe Delia, l’operaio, e 
lì ancora non abbiamo potuto attivare né la 
mobilità… che è il primo passaggio da fare, 
vero? 

SEGRETARIO - DR.SSA DE MONTIS. 
Aspettiamo che l’INPS ci risponda per essere 
sicuri perché va in pensione con quota 100. La 
data presunta del pensionamento è 1 
novembre, non abbiamo avuto ancora le 
risposte ufficiali dell’INPS, quindi in via 
prudenziale… 

INTERVENTO. Potrebbe anche ritardare. 

SEGRETARIO - DR.SSA DE MONTIS. 
Non dovrebbe, insomma, però in via 
prudenziale attendiamo questa conferma 
prima di pubblicare il bando di mobilità perché 
la copertura finanziaria di  questa nuova 
assunzione è condizionata al risparmio di 
spesa della cessazione di D’Elia. 

PAGANELLI — SINDACO.   Ci sono altre 
richieste? Se non ci sono altre richieste dico 
solo una cosa così almeno se ci chiedono, 
sappiamo rispondere. In questo momento 
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abbiamo le siepi, l’erba cresce, è riniziato il 
giro di pulizia dello sfalcio dell’erba etc. ed 
abbiamo le siepi, tra le quali c'è che avrebbe un 
imminente bisogno anche al cimitero di San 
Silvestro, ci sono delle siepine, degli arbusti 
che avrebbero bisogno. Abbiamo già dato 
l’incarico però tecnicamente ci dice che per 
fare un lavoro fatto bene cioè potando il 20 
settembre, siepi e piante, arbusti diciamo, poi si 
sta bene per tutto l’inverno, perciò oggi siamo 
il 10 settembre, abbiamo detto che per 10 
giorni aspettiamo e facciamo il lavoro in modo 
che poi stiamo bene fino a tutto l’inverno, fino 
alla primavera. Perciò se qualcuno chiede, 
diremo quello che realmente è, insomma. Se 
non c'è altro possiamo mettere ai voti, 
mettiamo ai voti le linee di mandato. Astenuti? 
Contrari? Favorevoli? 

  
Posta in votazione la delibera, 

il Consiglio Comunale approva ad 
unanimità 

 
INTERVENTO. Vuoi accennare qualcosa di 
nuovo che stiamo progettando per il futuro, 
tipo le strade? 
 
PAGANELLI — SINDACO.    Sì, possiamo 
accennare questo. Siccome, vi ho detto altre 
volte, ci sono delle scadenze per presentare 
delle schede di fabbisogno al Ministero, 
seguendo le linee che il Ministero ci dà. È già 
stata presentata, perché la scadenza era 10 
settembre, una richiesta al Miur, il tema era la 
messa in sicurezza degli edifici comunali o 
scolastici della zona del sisma, perché noi 
siamo comunque nella zona sisma, e lì 
abbiamo riproposto il progetto esecutivo 
dell’adeguamento della scuola  di Borgo 
Massano, la messa in sicurezza, anche se 
siamo inseriti nel piano triennale però nella 
graduatoria siamo molto in giù, poi sulla 
graduatoria noi dovremmo portare il progetto, 
fare delle migliorie nel progetto e portarlo ad 
un adeguamento proprio sismico, lavoreremo 
per questo in modo che a loro serva proprio… 
 
INTERVENTO. Per aumentare l’antisismica. 

 
PAGANELLI — SINDACO.   Sì, ma 
faremo l’adeguamento… 
 
INTERVENTO. Salire in graduatoria. 
 
PAGANELLI — SINDACO.   Per 
l’adeguamento sismico, per salire in 
graduatoria. Il 15 settembre c'è un’altra 
scadenza per presentare delle schede sempre al 
Ministero per la messa in sicurezza del 
territorio e qui possiamo presentare 3 progetti, 
3 richieste: metteremo, che sono dei progetti, 
dei lavori che sono già sul piano delle opere 
triennali, il progetto degli ambulatori, quello a 
Ca’ Gallo, centro ambulatoriale… 
 
INTERVENTO. Che faceva sempre parte. 
 
PAGANELLI — SINDACO.    Sì che  
faceva parte anche del nostro programma, più 
abbiamo fatto un preventivo che si aggira sui 
480.000 euro di asfalti per mettere un attimino 
tutto il territorio comunale, tutte le strade 
comunali, abbiamo fatto una stima sui 
480.000 euro. In più il completamento del 
cimitero di San Silvestro, perché il primo 
intervento, quello che abbiamo detto prima, è 
uno stralcio del progetto, solo la costruzione 
dei loculi perché sono carenti. Mentre il 
cimitero ha bisogno della messa in sicurezza, 
bisogna mettere in sicurezza la cappella poi il 
piazzale, la pavimentazione sul piano 
superiore e la recinzione. In questa scheda che 
scadrà il 15 settembre inseriremo anche 
questo, il completamento del lavoro sul 
cimitero di San Silvestro. Visto che siamo in 
tema di cimiteri, non c'entra niente con le 
schede, ma stiamo lavorando per poter 
arrivare in dirittura di arriva con il cimitero di 
San Giorgio, con l’autofinanziamento, per 
costruire altri 80 loculi al cimitero di San 
Giorgio, nella zona verde, appena si entra sulla 
destra lì faremo un blocco come quelli già 
esistenti. E così con 80 loculi a San Giorgio 
dovremo poi stare tranquilli per un po’, anche 
se c'è comunque già in piedi una progettazione 
per fare proprio l’ampliamento del cimitero. 
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INTERVENTO. Di San Giorgio. 
 
PAGANELLI — SINDACO.   Di San 
Giorgio sì. 
 
INTERVENTO. Con la strada, con tutti i 
discorsi che si erano… 
 
PAGANELLI — SINDACO.  Sì esatto, più 
logicamente la stessa cosa… 
 
INTERVENTO. Visto oggi che caos con tutte 
le macchine?  
 
PAGANELLI — SINDACO.  Eh lo so. 
 
INTERVENTO. Per il funerale di Ghiselli 
poi, no? siamo arrivati a mettere le macchine 
giù al campo sportivo perché lì era tutto pieno, 
lì non si gira con quel cimitero, con quella 
strada lì così. 
 
PAGANELLI — SINDACO.   Perché i 
parcheggi sono pochi. Adesso abbiamo 
l’abitudine di andare via ognuno con una 
macchina! 
 
INTERVENTO. Io ho portato la macchina 
laggiù all’ingresso del cimitero, ma era pieno 
lungo la strada eh! Più pieno il cimitero più 
pieno davanti la chiesa. 
 
PAGANELLI — SINDACO.   Perché la 
strada, tu parli, siccome… con la costruzione 
della rotatoria ci sarebbe la possibilità di uscire 
dall’altra parte, sì sì. 
 
INTERVENTO. È previsto adesso, con i 
discorsi che si faranno, che il cimitero avrà la 
possibilità di essere ampliato perché è stata 
fatta una permuta di terreno con la curia ed in 
fondo al campo della curia, lungo il Rio, c'è la 
strada che uscirà sulla strada provinciale di là. 
Allora cosa si fa? Si fa il giro, da una parte entri 
e dall’altra esci, qui verrà ampliato il 
parcheggio davanti il cimitero perché 
effettivamente quando ci sono questi eventi è 

un po’ dura. Oggi poi non c'era neanche il 
vigile, dopo si è messo quello del carro 
funebre, ha fermato un po’ il traffico, ha fatto 
una gran confusione. 
 
PAGANELLI — SINDACO.    Spieghiamo 
perché non c'era il vigile. 
 
INTERVENTO. No ma non perché faccio 
una critica, sia chiaro. 
 
PAGANELLI — SINDACO. Lo 
spieghiamo perché rimane agli atti, si deve 
sapere, non c'era il vigile perché noi abbiamo 
un vigile solo ed oggi è ammalato, è in 
malattia. Non è ammalato oggi, purtroppo è 
una settimana che è ammalato, rientrerà a 
giorni. Poi non so se c'è qualcuno, 
attraversamento via Seriole, dall’entrata di via 
Seriole a casa c'era la Protezione Civile. 
 
INTERVENTO. Quaggiù in fondo no, hanno 
fatto loro, quelli del… 
 
PAGANELLI — SINDACO.   Del cimitero, 
del funerale.  
 
INTERVENTO. Sì. 
 
PAGANELLI — SINDACO.  L’abbiamo 
già votata, ero arrivata ai saluti, che poi dopo 
invece abbiamo prolungato.  
 
INTERVENTO. Sì ma noi abbiamo parlato 
che non è registrato, dico bene? 
 
PAGANELLI — SINDACO.   Sì, sì 
abbiamo registrato. 
 
INTERVENTO. Anche questo? 
 
PAGANELLI — SINDACO.   Sì, perché i 
saluti non li avevamo fatti, li facciamo adesso. 
Buona serata a tutti e buona cena.  

 
Il Consiglio viene chiuso 

alle ore 21:00
 


